
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 1 

Ata nº. 030/2014 2 

Aos dezoito dias do mês de novembro de dois mil e quatorze, às nove horas, reuniram-se 3 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 4 

sito Rua Siqueira Campos, 1300 (Prefeitura Nova) – Sala B – Centro de Porto Alegre, sob 5 

coordenação da Sra. Dilciomar Rodrigues Teixeira e na presença dos CONSELHEIROS 6 

DA SOCIEDADE CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos 7 

Louis Braille; Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Marli 8 

Araújo Silva – AFINCO; Lorena Mitter – Associação da Maturidade Chão de Estrelas; 9 

Lúcia Helena Bastos Maschke – Associação dos Ferroviários; Dilciomar Rodrigues 10 

Teixeira – ANAPPS; Luciano Fernandes – Casa do Artista Rio-grandense; e Paulo 11 

Sérgio Leite Beccon – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos 12 

Necessitados. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da Graça Furtado – FASC; José 13 

Ademar Lucas Quoos – SMC; Tatiana De Nardi Carvalho – SMS; Melissa Trombini 14 

Pedroso – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso; e José Paulo Giacomoni – 15 

SME. FALTAS JUSTIFICADAS: (Nenhuma). Após assinatura da lista de presenças foram 16 

abertos os trabalhos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Bom dia, 17 

Conselheiros e Conselheiras. Vamos iniciar mais uma reunião do nosso Conselho 18 

Municipal do Idoso. Anunciando que estamos com um número reduzido ainda de 19 

conselheiros, tanto da sociedade civil quanto da governamental. O nosso Vice-Presidente 20 

não comparecerá à reunião, mas nos fará uma visita com o Dr. Henrique Veja, assessor 21 

para o envelhecimento e saúde da Organização Pan-americana de Saúde (Inaudível). 22 

Então, vamos aguardar. Bom, todos receberam a pauta. O primeiro item é o Gustavo e 23 

quero dizer que encerrou o assunto. Nós enviamos uma correspondência, onde acolhia o 24 

valor de R$ 6 mil como pagamento pelos três idosos que se encontram lá, apenas 25 

formulava perguntas técnicas, forma de pagamento, como seria o repasse anterior, 26 

assuntos que já passaram da esfera do COMUI e encaminhamos para a UPEO. Encerrou 27 

o assunto, cumpriremos o que foi tratado, o tempo de permanecia será de 02 anos e o 28 

valor de R$ 6 mil pelos três idosos que lá estão acolhidos. SR. ADÃO ALCIDES 29 

ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Não são os três, é 30 

rotativo. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Sim, se falecer algum. A 31 

Conselheira Graça sugeriu que a gente faça por escrito, que seja informado a cada 03 32 

meses como estão. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Que de períodos 33 

sistemáticos possa estar recebendo da entidade um pequeno relato, o acompanhamento 34 

do projeto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: E em caso de 35 

falecimento que nos comuniquem imediatamente. SR LUCIANO FERNANDES – Casa do 36 

Artista Rio-grandense: Seria legal conversar com ela. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 37 

TEIXEIRA - ANAPPS: Como suplente ela pode comparecer à reunião. SRA. MARIA DA 38 

GRAÇA FURTADO – FASC: Conforme foi solicitado entrei em contato com a Silvana, os 39 

idosos estão lá, estão atendendo. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 40 

Acredito que agora podemos encerrar esse assunto. SR. JADER FERNANDES – 41 

Assessoria Executiva COMUI: Tem que ser feita a resolução determinando valores. 42 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu nem toquei no assunto 43 

resolução, porque estamos com um grupo exíguo. Acho que não temos quorum. Temos, 44 

podemos votar agora. Então, vamos aprovar manter o que tínhamos tratado, o valor de 45 

R$ 6 mil para ser repassado mensalmente ao Gustavo Nordlund, como forma de cobrir as 46 

despesas dos três acamados que lá se encontram pelo prazo de 02 anos. SR. PAULO 47 

SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos 48 
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Necessitados: E falecendo um são R$ 4 mil? (Falas concomitantes em plenária). SR. 49 

JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Foi tratado que não citaria vagas 50 

e sim recursos, seria uma ajuda de custo durante 24 meses no valor de R$ 6 mil, 51 

contando a partir do mês que os idosos começaram a ser atendidos. SRA. DILCIOMAR 52 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Este assunto se esgotou. Na verdade, trata-se de 53 

valores, isso iniciou com a Dona Ana Felisberta, era um valor para uma pessoa, 54 

falecendo um seriam R$ 4 mil. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – 55 

Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Isso é o racional, nós 56 

estamos pagando R$ 2 mil por pessoa. Daqui a pouco vamos estar pagando R$ 6 mil por 57 

uma pessoa. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: É uma ajuda de custo de R$ 58 

6 mil, com início e fim. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: É o 59 

que foi decidido naquela reunião, só faltou a votação, o valor de R$ 6 mil mensal para 60 

ajuda de custo. É até dezembro de 2015. (Falas concomitantes em plenária). SRA. 61 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, não temos muito a discutir. 62 

Vamos votar. Em votação a ajuda de custo no valor de R$ 6 mil, por 24 meses, a partir da 63 

data da votação da resolução, mas com pagamento retroativo à entrada dessas pessoas 64 

no Gustavo. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Não pode 65 

constar retroativo na resolução. É aprovar a ajuda de custo, com a primeira parcela em 66 

"x", até dezembro de 2015. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 67 

Estamos repetindo e não estamos chegando a lugar nenhum, deixamos para aprovar no 68 

final. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Esse "x" é quando os idosos 69 

ingressaram. A primeira parcela vai ser do mês que eles ingressaram, vai ser maior, o 70 

restante seguir. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: E qual o 71 

valor dessa primeira parcela? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 72 

Está esgotado o assunto. Na semana que vem só aprovaremos o valor. Encerrado. (Falas 73 

concomitantes em plenária). Olha, vamos buscar maiores informações da UPEO, não 74 

adianta vocês ficarem discutindo. Chega, senão vamos ficar até amanhã discutindo. 75 

Perfeito? Vamos seguir. Nós solicitamos a confecção de cartões, um cartão que seja de 76 

todos, já fizemos um levantamento. A ideia seria a Presidência e a Vice-Presidência ter 77 

uma quantidade maior que vocês. Nós temos que aprovar um valor a mais. Já temos um 78 

orçamento de mil cartões, com três modelos, R$ 266,00, mas teremos que ter uma 79 

licitação. Concordam, senhores? Então, em votação para aprovar A resolução, todos 80 

aprovam? Alguém contrário? Abstenções? APROVADO o valor de R$ 500,00 para a 81 

impressão de cartões que serão distribuídos a todos conselheiros do COMUI. A nossa 82 

Secretaria Adjunta do Idoso pediu algumas informações, está tudo pronto e detalhado, 83 

como as entidades inscritas aqui, o relatório financeiro do fundo. Então, estamos 84 

encaminhando, talvez seja a última vez, porque logo teremos no site do nosso Conselho 85 

tudo. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Consultando o regimento interno, existe 86 

um artigo que fala sobre o Fórum, que é a instância superior ao COMUI, consultivo. Essa 87 

reunião do Fórum tem que ocorrer bimestralmente para a apresentação de todos os 88 

elementos, organizado pelo Conselho. Nós temos que olhar isso. (Falas concomitantes 89 

em plenária). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas o COMUI não 90 

está preparado para chamar o Fórum. Nós temos uma participação quase direta com o 91 

Fórum, sabemos o que se passa, quais as cobranças, que são terríveis, político 92 

partidária. E não digam que não sabe, eu sei, cito até os nomes. Há pessoas ligadas a 93 

partidos, é uma disputa imensa. Então, temos que estar preparados. Esse seminário que 94 

vamos ter vai nos dar uma informação. Só estou informando que estamos encaminhando. 95 

SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: No momento em que o secretário nos pede um 96 

relatório, que inclua um cronograma, porque quem chama esse Fórum é o poder 97 

executivo. Então, que seguinte tenha datas estabelecidas para acelerar um pouco esse 98 
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processo. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas nós temos um 99 

prazo para entregar esse relatório. E enviamos a resposta ao SINDIHOSPA de não 100 

participarmos. Estamos buscando as informações para a abertura do edital, mas vamos 101 

discutir mais adiante. Bom, agora o Conselheiro Nilo teria um espaço, como ele não 102 

compareceu, passamos. Graça, tu tens? SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: É 103 

um informe e um convite. De 25 a 29/11 a FASC, através do Serviço de Convivência e 104 

Fortalecimento de Vínculos para idosos estará realizando a 24ª Colônia de Féria dos 105 

idosos. São 450 idosos que estarão convivendo durante 05 dias na Colônia de Férias de 106 

Tramandaí, com tudo gratuita. É um evento que acontece a 24 anos, idosos atendidos 107 

pela assistência social, a partir de critérios do projeto técnico, aprovado pelo Conselho 108 

Municipal de Assistência. Os idosos estarão chegando dia 25 pela manhã e retornam no 109 

sábado á tarde, dia 29. Nós estaremos lá. Se o COMUI quiser formar uma comissão e 110 

passar o dia conosco será uma honra. São 14 ônibus que estarão chegando terça-feira 111 

pela manhã, eles almoçam e às 15 horas teremos uma assembleia geral, dia 25. Este é 112 

um horário bom do COMUI estar, é uma assembleia de boas-vindas aos idosos. A 113 

programação está aqui, no final encerramos com uma festa. Fica muito ao critério de 114 

vocês. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Tenha certeza que 115 

estaremos presentes. Vamos providenciar a Van. No dia 20 temos uma festa no Amparo, 116 

Semana da Consciência Negra. Agora temos dois assuntos, temos a apresentar do nosso 117 

Facebook e temos o original da prestação de contas que ficamos de mostrar, já está 118 

marcado, dia 1º/12 na Usina do Gasômetro, às 9 horas, estaremos apresentando o vídeo 119 

do Fundo, que hoje vamos mostrar. Quem está cuidado de tudo, pode falar. SR. JADER 120 

FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Estamos em contato com o setor de 121 

ventos da Governança, onde tem o pessoal que administra ali o Gasômetro. Não sei se 122 

vai ter alguma comissão referente a isso, o setor de eventos está montando um espaço 123 

bem amplo,mas tem que ter o aval do Conselho. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 124 

TEIXEIRA - ANAPPS: A prestação de contas é de interesse de todos, nós vamos envidar 125 

os empresários que colaboraram até hoje, fizeram uma aproximação conosco. Então, 126 

Serpa uma fala da prestação de contas. Para nós é uma transparência e de um ano que 127 

entraremos zerados. Hoje, valores até 30/09, temos R$ 1.416.639,13. Está à disposição 128 

de qualquer um dos senhores, está com o Jader. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON 129 

– SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Esse valor é 130 

das retenções de 5%. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Sim. SR. 131 

PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio 132 

aos Necessitados: Antes dava o somatório do que foi depositado para as entidades. 133 

Então, entraram 10 projetos de R$ 10 milhões, te R$ 100 milhões, aí o Fundo dizia que 134 

tinha R$ 100 milhões. Isso é uma “faca de dois legumes”, porque quem assiste de fora 135 

enlouquece. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não, eu só me refiro 136 

ao nosso resíduo. Primeiro fazemos esse vídeo e depois discutimos a comissão, 137 

concordam? Então, é com os senhores. (Projeção vídeo). Bom, este é o vídeo, acredito 138 

que é bem feito, bem esclarecedor. (Falas concomitantes em plenária). Nós podemos ver. 139 

Bom, eu pergunto aos senhores, podemos avançar, fazendo essa modificação? Isso vai 140 

ser divulgado aos empresários. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – 141 

Associação de Cegos Louis Braille: Na ABRAILE nós arrecadamos quase um milhão e 142 

não aparecer nada. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não, nós 143 

faremos tudo. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos 144 

Louis Braille: Tem que incluir. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – 145 

Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: O Adão está falando que a 146 

dele não apareceu, mas tem mais. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 147 

ANAPPS: Não, eu falarei com eles e farei que gravem, mas a qualidade está muito boa. 148 
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SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: É um documento importante e é a primeira 149 

vez. Eu não aprovaria hoje este vídeo, principalmente aquele momento que fica horas na 150 

escada, achei desnecessário, poderia fazer melhor. A imagem está bonita, mas o 151 

roteiro... Fala em uma entidade e aparece outra, está errado o vídeo. E acho que deveria 152 

ser mais curto, está muito longa a fala das pessoas. O final só com aqueles dois idosos, 153 

eu acho que poderia ter algumas coisas do COMUI, os conselheiros, algo que mostre o 154 

COMUI. Eu não aprovo. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não 155 

trabalharam ainda, a ANAPPS que gravou, mandaram in natura. Estou mostrando, não 156 

tem a fala do secretário. Estava agendado para irmos a todas as entidades, quando no 157 

disseram que não apresentássemos paramos com tudo. Nós estamos apresentando aos 158 

senhores, eu volto e vejo o que consigo, tanto que tenhamos antes do final do ano. Eu 159 

quero saber se nós vamos seguir em frente com o vídeo, porque alterações serão feitas. 160 

Nós podemos continuar fazendo? SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Sim, 161 

com melhoras. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Vamos trabalhar 162 

em cima, então. Só nunca me passou pela cabeça mostrar o COMUI, senão vamos 163 

chamar a Dona Maria Helena, porque não pensei em personalizar. Isso seria uma coisa 164 

enxuta com as entidades. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Presidente, a senhora 165 

não precisa justificar cada uma das nossas falas. Quando passamos um informe, 166 

qualquer informe, os demais membros vão pedir esclarecimentos e eu não posso 167 

encerrar o esclarecimento. Se esse informe não ficou claro tem que entrar em votação. 168 

Toda vez que eu passei o assunto regimento interno diziam que este regimento que 169 

estamos hoje sentados aqui ia passar. Então, o que estamos fazendo aqui? Isso é grave. 170 

É uma situação. Outra, quando eu falei da prestação de contas é de que nós temos que 171 

aproveitar a oportunidade e passar um calendário ao secretário em relação ao Fórum. Se 172 

eu não sei como é a estrutura do Fórum, vamos dar um encaminhamento. Em relação ao 173 

vídeo tem falas muito importantes, mas a gente já tem uma comissão de comunicação, 174 

que se conseguisse fazer uma montagem, por exemplo, eu achei importante a fala do 175 

Secretário de Esportes, que mostra a carência que o Município tem. (Inaudível). Eu 176 

acredito que poderia ter crianças e a própria (Inaudível), a questão da visibilidade. 177 

Quando entrou a imagem da Casa do Artista, aparece um local que a gente conhece e vê 178 

a colaborar. Esse vídeo vai vender uma imagem, a destinação, para onde vai, isso vai 179 

beneficiar. Tem que ver os segmentos que são importantes estarem presentes. SRA. 180 

TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Eu acho inquestionável a importância do 181 

vídeo, estamos conseguindo concretizar isso. Eu concordo com a Graça de que 182 

precisamos fazer algumas alterações, ver qual a imagem queremos passar, quem é o 183 

COMUI, o acesso ao COMUI. Não só para os empresários, mas para a sociedade. Então, 184 

a sugestão é essa, ampliar um pouco. SR LUCIANO FERNANDES – Casa do Artista 185 

Rio-grandense: Realmente, isso me preocupa mostrara questão dos 5%, quem sabe 186 

não focar... (Inaudível). Na Casa dos Artistas tem tantas imagens bonitas, com verde, a 187 

casa é linda. Pode ser que não possa aparecer mais imagens, mas poderia ter imagens 188 

mais bonitas. É muita fala também. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 189 

ANAPPS: Em resumo é muita fala. Nós temos uma visão e uma comissão, vamos chegar 190 

lá. Realmente, não pode ser muito longo, senão cansa. SRA. MELISSA TROMBINI 191 

PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu sugiro que a 192 

comissão faça junto com a ANAPPS. SRA. GENECI TEREZINHA DOS SANTOS DE 193 

SOUZA – Amparo Santa Cruz: (Inaudível)... O certo é divulgar o idoso. SRA. LORENA 194 

MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: O vídeo está muito bom, mas 195 

acredito que com ajustes vai ficar melhor. As falas poderiam não ser tão longas. SR. 196 

ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Valeu 197 

a iniciativa, o despertar da consciência. Talvez chamarmos uma agencia de publicidade, 198 
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o Fundo aplica como um investimento, fazendo uma introdução do que é o COMUI, a 199 

política. Então, gasta um pouquinho mais, mas um técnico vai mostrar o que queremos. 200 

SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Mais uma vez parabenizo, foi uma 201 

iniciativa excelente, é algo que a gente já queria há muito tempo. A gente tem condições 202 

de mostrar isso para os empresários que estão investindo. Então, eu concordo que temos 203 

que ter um vídeo profissional, temos que mostrar o COMUI e mostrar que estamos aqui 204 

voluntariamente fazendo isso, que este COMUI está andando graças a esse trabalho 205 

voluntário. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Já traduziram o meu 206 

pensamento de certa forma. A dinâmica das nossas reuniões me desagrada um pouco, 207 

porque a pauta não tem sequencia, entramos em um assunto, entra outro e outro e as 208 

coisas vão se tornando cansativas, desgastantes. Então, eu gostaria que a gente 209 

começasse a ter mis rigor nas nossas pautas. Os colegas que gostam de se estender nas 210 

suas falas, por gentileza, colegas, contenham-se, porque isso é uma forma muito sutil de 211 

acabar com uma reunião, com uma situação de trabalho. O roteiro de um filme, nem 212 

todas as pessoas tem (Inaudível). Vamos ser coerentes. Nós tivemos aqui uma 213 

tempestade de ideias, mas acho que o roteiro deve ser trabalhado, mas vamos cuidar 214 

com o andamento da pauta, porque isto está minando o nosso trabalho. SR. PAULO 215 

SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos 216 

Necessitados: Eu quero cumprimentar a nossa presidente pelo esforço que fez dentro 217 

das limitações que tinha, ficou até muito melhor do que poderia ser. Também 218 

cumprimentar a nossa Presidente, porque ela teve muitos cortes de tempo e de ação, que 219 

era política, véspera de eleição. E o que sobrou foi o que ela apresentou. O que eu sinto? 220 

Que nós todos queremos uma coisa bonita do COMUI. Então, se temos uma coisa bonita, 221 

então, chama um profissional, traz e vamos ver. É por aí. SRA. DILCIOMAR 222 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Vocês viram que temos dificuldades. Eu entendi 223 

todos vocês. Então, tranquilo. A ANAPPS, quem é de comunicação aqui sabe, o 224 

Resende, que era chefe de comunicação da BAND está trabalhando na NAPPS, mas ele 225 

chegou depois disto. A menina, a Fernanda, que fez isto, trabalhou com o Bibo Nunes, e 226 

vai voltar a trabalhar com o Bibo Nunes. Então, eles nos cederam uma casa lá nas Ilhas, 227 

eles têm tudo lá para fazer. Ela foi e fez o que podia fazer. Eu entendi todos vocês. Eu 228 

fazia um canal aberto de uma hora, eu estivesse 05 anos na NET, um programa que se 229 

chamava Axé do Sul, como Dilci de Oxum, eu apresentava um programa, fizemos 230 

produções, trabalhei na Tv Educativa. Eu não sou uma expert. Quem trabalha em 231 

comunicação sabe, eu posso pegar toda a fala do presidente da SPAAN, e foi longa, e 232 

montar. É custo zero, não sei se podemos contratar. Façam assim, a comissão vai até a 233 

ANAPPS, conversem com o diretor, vejam o que pode alterar. Se não der nós deixamos 234 

para o ano que vem, juntamos dinheiro e contratamos. Eu dei em aberto. SR. JOSÉ 235 

PAULO GIACOMONI – SME: A gente adéqua, é um primeiro ensaio, mas não deixar de 236 

apresentar, porque os empresários já devem estar ligando. A crítica é construtiva. SR. 237 

JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: O primeiro passo seria o roteiro. SRA. 238 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu conseguiria o Fedrize, seria de 239 

graça. (Falas concomitantes em plenária). SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: 240 

Desde que a gente faça juntos. A gente quer participar da nova construção. SRA. 241 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, ficamos assim? Então, 242 

enceramos o assunto. Vamos seguir. SR LUCIANO FERNANDES – Casa do Artista 243 

Rio-grandense: Aqui é o Facebook, todo mundo sabe como funciona, eu mandei um 244 

email com o link. Achei legal começar com uma imagem assim. Criei um álbum, nós 245 

podemos colocar várias fotos. Hoje em dia a imagem fala muito, tem fotos da caminhada. 246 

Eu coloquei um link do site oficial do COMUI. O baile do Padre cacique. Eu pretendo 247 

colocar um álbum para cada entidade. Outras artes postei também. Aqui são mais fotos, 248 
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quando o Prefeito veio aqui. O baile também, coloquei esse chamado do Amparo Santa 249 

Cruz. Poderia estar o estatuto do idoso, botei este, mas podemos colocar outra versão. 250 

Verifiquei cada entidade inscrita, coloquei o endereço, o link, algumas já têm Facebook. É 251 

legal, eu comecei a visualizar elas. Aqui tem um vídeo engraçado de um idoso dançando. 252 

Aqui tem a possibilidade do grupo fechado. Aqui é uma foto do Zezão, ele mora na casa 253 

do Artista. A ideia é criar uma pasta de cada entidade. Tem que ter a cara dos idosos de 254 

Porto Alegre. Por exemplo, hoje podemos postar uma foto da nossa reunião. Eu e o 255 

Lucas temos acesso, vamos construir textos para as fotos. SRA. DILCIOMAR 256 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Quem gostou bata palmas. (Aplausos da plenária). 257 

Depois do vídeo do Fundo pode entrar o Facebook. (Falas concomitantes em plenária). 258 

SR LUCIANO FERNANDES – Casa do Artista Rio-grandense: É um passo para a 259 

comunicação. A rede é de vocês. Este é o nosso site. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 260 

TEIXEIRA - ANAPPS: Eu falei com a Indaiá, como é um site oficial tem certos 261 

regramentos, nós temos que alimentar esse site e eu conto com vocês. SRA. TATIANA 262 

DE NARDI CARVALHO – SMS: A assessoria de comunicação da Governança não 263 

poderia nos ajudar., SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Sim, já foi 264 

feita a reunião com ela, nós temos que alimentar o site.  SRA. TATIANA DE NARDI 265 

CARVALHO – SMS: Na Secretaria de Saúde a assessoria faz reportagens para o site, 266 

isso alimentado todos os dias. Essa parte a gente teria que compartilhar com eles. SRA. 267 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: É responsabilidade deles, nós não 268 

podemos colocar nada ali que não passe por eles, mas nós temos que alimentá-los. 269 

Então, nós podemos tirar fotos de uma entidade e repassar a eles. SR. JOSÉ ADEMAR 270 

LUCAS QUOOS – SMC: Uma das minhas sugestões seria tirar uma foto de cada um dos 271 

conselheiros, para fazermos uma matéria mais consciente, mas não no Face, não tem 272 

como. Eu gostaria de apresentar como é a discussão ao idoso no Japão, por exemplo, 273 

tenho pessoas lá que posso trazer e a gente conversar. Então, queria saber como vamos 274 

fazer toda vez que a gente precisar publicar. Tinha que ver com a Indaiá a questão de 275 

uma senha para nós podemos acessar. Por exemplo, o Face na rede da Prefeitura é 276 

liberada ao meio dia. Eu moro em um sítio onde não tem rede, nós passa cabo, eu 277 

acesso pelo 3G, que é uma desgraça. Então, temos que ver com a Indaiá. SRA. 278 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu vou lutar até o último, não é 279 

possível que a gente não tenha uma máquina fotográfica, seria patrimônio do COMUI e 280 

estamos sendo vetado. Vou ver no Tribunal de Contas até onde podemos ir, porque não 281 

é possível ressarcir nem a cafeteira. É patrimônio do COMUI! Não podemos comprar uma 282 

geladeira. E nem falem em ventilador! SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: 283 

Eu tenho uma fala sobre o blog ainda. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 284 

ANAPPS: Então, pode falar. SRA. TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: Nós temos 285 

dois blogs do COMUI e isso me preocupa no sentido de oficialização. Então, tem duas 286 

ações. Eu não conheço muito bem como a gente poderia reunir os dois, ou cancelar um, 287 

mas aí perde a história. É importante a gente olhar isso. Por exemplo, ninguém sabe a 288 

senha. Era do COMUI em 2010 e ninguém sabe a senha. SRA. MARIA DA GRAÇA 289 

FURTADO – FASC: Eu preciso sair, já deixo justificada a minha ausência na próxima 290 

reunião. Espero vocês lá durante a semana. Outra coisa, nós temos que planejar a nossa 291 

estrutura, ver os materiais necessários, porque é da estrutura da secretaria. SRA. 292 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Só para o exercício 2015, para 2014 293 

não podemos. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: A questão 294 

internet, se alguém quiser acessar tem que encaminhar o pedido a PROCEMPA, não é o 295 

COMUI e sim o usuário. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Bom, se 296 

todos concordarem temos que criar uma comissão. Vamos deixar para a semana que 297 

vem? Então, fica como primeiro assunto de pauta. Eu gostaria de saber também se após 298 
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o nosso seminário se podemos entrar em recesso por 30 dias, sem prejuízo da parte 299 

administrativa. Vocês concordam de um mês de recesso? SRA. MELISSA TROMBINI 300 

PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Nós estamos com 301 

dificuldade na comissão, nós nos reunimos quinta-feira passada e fomos favoráveis a 302 

duas entidades. Eu gostaria já colocar agora para dar andamento. SRA. DILCIOMAR 303 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Pode ser. SRA. MELISSA TROMBINI PEDROSO – 304 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Companhia da Vovó, é uma entidade 305 

privada, não pode captar do Fundo, só vai ficar registrada no Conselho. Ela tem fins 306 

lucrativos. Ela está regularizada com o alvará da Vigilância, ela veio, conversamos. A 307 

FASC também apresentou os programas. A comissão está com dificuldade porque está 308 

esvaziando. Eu deixo uma queixa, que possam se comprometer mais na comissão. 309 

Também estamos com a Santa Casa, que quer entrar com um projeto urgência. SRA. 310 

TATIANA DE NARDI CARVALHO – SMS: O projeto não é a inscrição do hospital, é outra 311 

coisa, é o Hospital Santa Rita, não é a Santa Casa. SRA. MELISSA TROMBINI 312 

PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Não sei como vamos 313 

colocar. A documentação está ok. (Falas concomitantes em plenária). SRA. DILCIOMAR 314 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós já havíamos pedido que os suplentes viessem 315 

para substituir nas comissões. O Sílvio está em licença. SRA. MELISSA TROMBINI 316 

PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu não sou suplente do 317 

Sílvio na comissão. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: O Giacomoni 318 

está se propondo a substitui na comissão. Obrigada. Não está completa a comissão. SR. 319 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: De repente o Jader faz contato com essas pessoas. 320 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Vamos tentar zerar esses 321 

processos até sairmos de recesso. Se a documentação da Santa Casa preenche todos 322 

requistos, não falta nada, a comissão aprovar... Vou até tirar os óculos, ninguém aqui é 323 

criança! Todos precisam captar. Dificilmente vem alguém dizer: “Eu só venho para 324 

colaborar e me chamem quando precisar”. SRA. MELISSA TROMBINI PEDROSO – 325 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu coloco a minha preocupação, 326 

porque nós ainda precisamos orientar as pequenas em relação aos projetos. SRA. 327 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mas nós temos que trazer as pequenas 328 

aqui para dentro. Eu vou buscar um “paitrocínio” para fazermos o material e distribuirmos. 329 

(Falas concomitantes em plenária). SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Vi ser 330 

votado ou não. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Fala o nome 331 

delas. SRA. MELISSA TROMBINI PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta 332 

do Idoso: A Comissão de Registros avaliou o projeto da FASC em relação aos 333 

programas e foi favorável à inscrição da entidade no COMUI. Serviço de Convivência e 334 

Fortalecimento de Vínculos e segue o projeto técnico, serviço de abordagem social, cetro 335 

Doa do Idos, alta complexidade, casa lar para idosos, serviço de acolhimento em 336 

república e (Inaudível). SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, em 337 

votação os programas da FASC. Quem for a favor levante o braço. APROVADO por 338 

unanimidade. SRA. MELISSA TROMBINI PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria 339 

Adjunta do Idoso: A comissão foi favorável a entidade (Inaudível) que é o Companhia da 340 

Vovó, faz atendimento a mulheres idosas dependentes, é privado, tem o regimento 341 

interno. Nós somos favoráveis, porque querem qualificar e ter o registro no COMUI. SRA. 342 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Em votação. Quem aprova levante a 343 

mão. APROVADO por unanimidade. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Ela sabe 344 

que não vai poder captar, qual o objetivo dela? SRA. MELISSA TROMBINI PEDROSO – 345 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: É o registro no Conselho, qualifica. 346 

SRA. MELISSA TROMBINI PEDROSO – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 347 
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Idoso: Nós temos que verificar se realmente não pode captar. SRA. DILCIOMAR 348 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Se tem fins lucrativos não pode. Ela pode fazer 349 

outro tipo de captação aí fora sem nos envolver. (Falas concomitantes em plenária). É 350 

mais uma questão para o seminário. Estamos recebendo a visita do Dr. Ângelo... vamos 351 

encerrar.  352 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 12 horas. 353 
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